

DESTACAMOS



SEMINARIO

Universidad reunió a pequeños y medianos empresarios

Productores menores conocieron las alternativas de negocios con Estados Unidos y las oportunidades que entrega el Gobierno y la Cámara de Comercio Chileno-Norteamericana para favorecer el intercambio comercial. (Pág. 3)



UNIVERSIDAD

Estudiantes recibieron *notebooks* por su excelencia

Nuestra Casa de Estudios entregó a sus mejores alumnos un computador personal portátil, que los ayudará a cumplir sus objetivos académicos y a insertarse en la realidad globalizada que hoy vivimos. (Pág. 3)

EN CASINO DE CAMPUS LIRCAY

Universidad de Talca celebró Fiestas Patrias junto a académicos y funcionarios

La Rectoría y el Departamento de Bienestar del Personal organizaron la fiesta que reunió a los trabajadores de nuestra Casa de Estudios en torno a la música y las tradiciones.

El grupo folclórico Repuche amenizó la celebración que se desarrolló al mediodía del 14 de septiembre al costado del casino y frente a la cancha de rugby del Campus Lircay. Los bailes

tradicionales y juegos populares pusieron la chispa a la jornada, que fue inaugurada por el rector Juan Antonio Rock, a cargo del primer brindis. (Pág. 5)



Estudiantes de Ingeniería en Computación preparan Día Internacional del *Software Libre*

La organización explicó que el evento está orientado a todos quienes tienen conciencia de que la libertad de estas herramientas pueden contribuir a crear una sociedad más igualitaria.

Este sábado 29 de septiembre se celebrará en la Facultad de Ingeniería el Día Internacional del Software Libre, cuyo objetivo será compartir y aprender más sobre la importancia de la libertad de las tecnologías computacionales. Durante la jornada, expondrán representantes de importantes proyectos internacionales relacionados con el movimiento del software libre, como Ubuntu (www.ubuntu.com), Gnome (www.gnome.org), y One Laptop Per Chile (www.laptop.org), quienes explicarán a los estudiantes, entre otras cosas, como estas iniciativas contribuyen al desarrollo de una sociedad más igualitaria. Además, diversos actores de la comunidad de software libre nacional estarán presentes, quienes, con su

experiencia, explicarán porqué los modelos de negocios asociados al concepto han probado ser viables y permiten un desarrollo comercial pleno.

Según los organizadores, este evento no está orientado sólo a aficionados a la computación y la tecnología, sino que a todos los que tienen conciencia de la realidad social y creen que estas herramientas pueden influir en la construcción de un mañana mejor. Las actividades se desarrollarán entre las 10:00 y las 18:00 horas y la participación es completamente gratuita.

El sitio del evento es <http://curico.diadelsoftwarelibre.cl> y el enlace a la celebración mundial es <http://softwarefreedomday.org>.



DTI lanzará *software* Microsoft gratis para uso académico

Gracias a un convenio entre la Universidad de Talca y la compañía Microsoft, en los próximos días la Dirección de Tecnologías de Información (DTI) hará el lanzamiento oficial que pondrá a disposición de nuestros académicos y estudiantes una importante colección con las últimas versiones del software de Microsoft gratis para uso exclusivamente académico. Dado que nuestra Universidad está licenciada bajo el programa MSDN

Academic Alliance de la compañía estadounidense, nuestros alumnos y docentes podrán descargar y tener acceso a una amplia gama de herramientas de desarrollo, sistemas operativos y plataformas de Microsoft, para ser usadas académicamente.

ACCESO

Una vez hecho el lanzamiento oficial, cada beneficiario recibirá vía correo electrónico la bienvenida a este

convenio, que incluirá una cuenta de usuario y su contraseña, para acceder a este portal de recursos y descargar los productos. Asimismo, con el ánimo de ofrecer un servicio de mejor calidad, la DTI tendrá a disposición un servicio alternativo para llevar el software a un medio físico. Para ello, los usuarios sólo deben acercarse a las oficinas de la DTI en Talca o Curicó, con un CD o DVD virgen, según corresponda, y llevarse una copia del software de su interés.

83 POR CIENTO DE RESPALDO

Campus Los Niches tiene nueva Federación de Estudiantes

El plantel estudiantil de la Facultad de Ingeniería favoreció a la lista única que se presentó para asumir por el lapso de un año la dirigencia del la FEDEUT curicana.



Un amplio respaldo recibió la lista única que se presentó para constituir la nueva Federación de Estudiantes de la Universidad de Talca (FEDEUT) del Campus Los Niches

con una aprobación del 83 por ciento, contra el 13 por ciento de rechazo. La lista está encabezada por el presidente Edison Barahona, de

Ingeniería en Construcción, en tanto que como vicepresidente asumirá Pablo Pareja, como secretario general, Fabian Ruminot, ambos de Ingeniería Civil en Computación, y como coordinador general, Manuel Correa, de Ingeniería Civil Industrial. Entre los proyectos que tiene planificados la nueva FEDEUT Curicó destacan la creación de una casa de acogida, que permitirá que estudiantes en situación económica complicada, reciban hospedaje en una casa compartida, donde sólo pagarán los gastos comunes. A su programa de actividades se agrega la organización de las Olimpiadas Deportivas de Facultades de Ingeniería de Chile y el proyecto de reciclaje para fomentar y crear conciencia sobre el asunto en el campus. La nueva directiva asumirá oficialmente el mando este miércoles 26 en una ceremonia que se realizará en el auditorio de la facultad.

Semanario

UNIVERSIDAD DE TALCA

Representante Legal
Juan Antonio Rock Tarud
Rector de la Universidad de Talca
Secretario General
Ricardo Sánchez Venegas
Edición
Carla Ortega Sazo
Periodistas
María Elena Arroyo Quevedo
Carolina González López
Periodista Santiago
Macarena Gordon García
Periodista Curicó
José Arroyo Mancilla
Fotografías
Alejandro Aravena Muñoz
Diseño y Diagramación
Claudio Valenzuela Muñoz
Dirección
2 Norte 685
Teléfonos: 200163 - 200105
Talca - Chile.

Publicación de la
Universidad de Talca.
Edición de 1500 Ejemplares
E-mail: prensa@utalca.cl

Impresión
Impresora Contacto - Talca

N°115

UNIVERSIDAD PATROCINÓ SEMINARIO

ProChile y AMCHAM incentivan vínculos entre empresarios PYMES y EE.UU.

Elaborar productos de calidad es clave para ingresar al mercado estadounidense, que por su diversidad y gran tamaño, cuenta con numerosos nichos a los cuales pueden acceder los productores.

El programa de fomento a las exportaciones chilenas, ProChile; la Cámara Chilena Norteamericana de Comercio (AMCHAM), la Sociedad de Fomento Fabril (SOFOFA) y nuestra Universidad instaron a los pequeños y medianos empresarios (PYMES) a involucrarse con el mercado estadounidense, en un seminario orientado a informar acerca de los nichos de alimentos en ese país.

Tras una intensa jornada en la que se abordaron casos exitosos de PYMES exportadoras y aspectos de la realidad del mercado estadounidense, los asistentes conocieron, vía videoconferencia de la ejecutiva de ventas de la National Association for the Specialty Food Trade (NASFT), Claudia Arjona, la utilidad de las ferias como instrumento para la promoción de alimentos.

VENDER UN CONCEPTO

Los expositores coincidieron en que el factor calidad es una de las llaves

para ingresar al mercado estadounidense. Sin embargo, ante la competitividad existente, se convierte en un elemento obvio. “La calidad es el piso que tenemos que dar por hecho, tenemos que vender un concepto, productos absolutamente estandarizados, con una presentación”, explicó el gerente de la Asociación de Productores Avícolas de Chile (APA), Felipe de la Carrera.

A su juicio, los productores chilenos están ante la oportunidad de competir con elementos como la seguridad y el valor nutricional, en lugar de ofrecer grandes volúmenes. “Estamos enfrentados a consumidores de un mercado de alto ingreso, dispuestos a pagar por productos especiales”, concluyó. Por su parte, el gerente general de AMCHAM, Jaime Bazán, invitó a los productores a apropiarse del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Washington, pues “hay muchos nichos y hay espacios para todos. El TLC es un puente que construyeron



los gobiernos de Chile y Estados Unidos que nosotros los privados tenemos que cruzar”. Según señaló, la AMCHAM desea facilitar la información para que se produzcan alianzas y negocios con

estos dos países. “Los invito a que ustedes continúen en el esfuerzo emprendedor que tienen. En este mundo globalizado, mientras más busquemos mecanismos que nos abran puertas, vamos a ver que lo podemos hacer”, expresó.

RECTOR ENCABEZÓ CEREMONIA

50 estudiantes recibieron notebooks al llegar a su quinto semestre

El alumno Ignacio Salvatierra agradeció en nombre de sus compañeros, el aporte de la Corporación al desarrollo académico del estudiantado.

La Universidad de Talca entregó 50 computadores personales a sus mejores alumnos, quienes alcanzaron exitosamente al quinto semestre de sus respectivas carreras.

El rector Juan Antonio Rock encabezó el acto que se llevó a cabo en el auditorio de la Facultad de Ciencias Forestales, junto a autoridades universitarias, como los vicerrectores de Docencia de Pregrado, Iván Chacón y de Desarrollo Estudiantil, Paulina Royo.

“Estamos empeñados en un cambio curricular que requiere que ustedes tengan un protagonismo en su aprendizaje. Es muy fácil hoy día acceder a

muchas fuentes de información a través de todas las tecnologías de telecomunicación que la Universidad posee, a través de esta importante

herramienta que es el notebook”, expresó Rock.

Tras las palabras del rector, los vicerrectores y directores de escuelas entregaron los equipos a los estudiantes, proceso que tuvo una pausa a cargo de un cuarteto vocal de estudiantes de la Escuela de Licenciatura en Música.

El ingeniero comercial Ignacio Salvatierra (en la foto) fue el encargado de expresar unas palabras en representación de los estudiantes favorecidos por los computadores portátiles que recibieron en comodato.

“Esta herramienta será de vital ayuda para el desarrollo de nuestras obligaciones académicas y además nos mantendrá actualizados en el mundo globalizado en el que vivimos. Muchas gracias a la Universidad por brindarnos cada vez más herramientas que nos permiten desarrollarnos y desenvolvemos en este mundo que es cada vez más competitivo”, manifestó el estudiante.



BREVES

Este lunes se conocen resultados de postulaciones a feria científica

La etapa de selección de los trabajos postulados a la Feria Científico Tecnológica, tanto de la Región del Maule como de O'Higgins, culmina este lunes 24 de septiembre.

Según informó el profesor Carlos Becerra, quien dirige esta actividad, a la Feria del Maule se presentaron

160 proyectos y 90 a la de O'Higgins, lo que responde a lo esperado por los organizadores en cuanto a limitar la cantidad de trabajos por profesor,

privilegiando la calidad. Esta condición, a su juicio, se logró, en gran parte, gracias a los cursos de capacitación gratuitos dictados por la Universidad de Talca a docentes de enseñanza básica y media.

Simultáneamente con la XVII Feria Científico Tecnológica de la Región del Maule, el 3, 4 y 5 de octubre, en el Campus Lircay, y la XII Feria de O'Higgins, el 10, 11 y 12 de octubre, se presentará el Planetario Móvil.

INAUGURADA EN CAMPUS LIRCAY

Nueva sala de Arte Contemporáneo estará disponible para artistas consagrados y jóvenes talentos

El espacio se abrió al público con la exposición del Premio Nacional de Arte 2007, Guillermo Núñez.



La sala de Arte Contemporáneo “es el nuevo espacio para la difusión de las artes visuales de artistas consagrados y jóvenes talentos” con el que cuenta, desde el 13 de septiembre en el Campus Lircay, la Universidad de Talca, señaló la directora de Extensión Cultural Académica y Cultural, María Teresa Guerra.

El aula, que se abrió al público con una muestra del Premio Nacional de Arte 2007, Guillermo Núñez, cuenta con 100 metros cuadrados más un pasillo de las mismas dimensiones que también será aprovechado para exposiciones al aire libre. Ubicada entre el patio central del salón “Diego Portales” y el Parque de Esculturas, esta sala estará “al alcance de los alumnos de

Arquitectura, Diseño y Música, se está formando un barrio universitario orientado a lo artístico cultural”, sostuvo la directora.

Asimismo, señaló que pese a todos los centros culturales con los que cuenta la Corporación, “siempre se hacen pocos, porque son muchas las solicitudes de los artistas por exponer. Y también considero que es un rol importante de la Universidad apoyar a esos artistas, tanto de la región como de afuera, además de ponerla al servicio de nuestros propios estudiantes con inquietudes artísticas para que tengan acceso al público a través de la difusión de sus obras”. Esta iniciativa se suma al recientemente inaugurado Museo de Artes Visuales Virtual (MAVUT).

EXPOSICIÓN “RECIPROCIDADES”

Victoria Valjalo y Jaime León se instalan en Centro de Extensión “Pedro Olmos”



Hasta el 7 de octubre estará abierta en el Centro de Extensión “Pedro Olmos” la exposición “Reciprocidades”, del dibujante Jaime León y la pintora Victoria Valjalo, que fue inaugurada por el académico y artista plástico Orlando Mellado.

El pintor señaló que “son dos artistas realmente significativos para las artes visuales de este país”, en tanto que valoró la presencia del dibujo en la obra de ambos pintores que comparten sala en la Universidad de Talca. “Se enseña y está en toda su magnificencia en la maestría de los dos artistas presentes”, expresó.

En cuanto a Jaime León, Mellado resaltó que es el claroscuro la clave de su obra, en la cual muestra el ser humano “con todo lo que le pasa. Sus alegrías y sus penas”.

Sobre el monocromo de León, expresó que “hay artistas que no necesitan el color. Han profundizado tanto en ello, yo lo relaciono con la fotografía en blanco y negro con la que arman una atmósfera más abstracta que con el color”. León, de 56 años, es licenciado en Artes y académico de la Universidad de Chile. En general, su trabajo se focaliza en el dibujo de la figura humana.

Por su parte, Victoria Valjalo es la sugerencia, dijo el presentador, “en el sentido de que en el arte hay que proponer más que definir. Dejemos participar al que mira, que arme un propio mundo a partir de lo que se le está proponiendo. Uno mira sus obras y es como contarse historias”. La pintora ha expuesto en las más importantes galerías en Chile, en Estados Unidos y en España.

Editorial y Diario El Centro firmaron importante convenio de cooperación

La editorial de la Universidad de Talca, representada por el rector Juan Antonio Rock y Diario El Centro S.A. a través del presidente del directorio, César Aldana, firmaron un convenio de cooperación.

Esta alianza permitirá otorgar a los socios del Círculo de Suscriptores del diario 50 por ciento de descuento en la compra de cualquiera de sus títulos. Este porcentaje de rebaja se aplicará sobre el valor original del ejemplar. En el caso de ventas especiales, se descontará el mismo porcentaje al valor que se indique en esa oportunidad. Cada socio del matutino podrá adquirir hasta tres libros.

Por su parte, El Centro, se compromete a publicar un aviso todos los sábados o domingos y como noticia, cada ceremonia de presentación de los textos de la editorial.

En la ocasión el rector Rock agradeció al diario la disposición de otorgar las facilidades “a objeto de vender y difundir toda nuestra obra de la editorial que apunta a realizar una extensión nuestra actividad académica en lo que se refiere a la producción científica, y de innovación tecnológica”. Asimismo indicó que se editan libros que ayudan a la formación de profesionales y contribuyen a fortalecer la identidad regional.

AGENDA 24 AL 30 DE SEPTIEMBRE

DÍA	HORA	ACTIVIDAD	LUGAR
LUNES 24	15:00	Feria Científica da a conocer proyectos seleccionados	Campus Lircay
LUNES 24	09:00	Consejo Académico recibe a Comisión Fulbright	Sala de reuniones Biblioteca Central
MARTES 25	15:00	Cuarta reunión técnica de Pomáceas	Auditorio Ciencias Agrarias
MARTES 25	17:00	Uso, como método educativo, del análisis de casos o situación para toma de decisiones, CICAD	Laboratorio de Banco de Sangre
MARTES 25	19:00	Concierto Extramuros Coro de Voces Blancas	Retiro
MARTES 25	19:30	Exhibición película “Vida y obra del cardenal Raúl Silva Henríquez”	Salón “Abate Molina”
MIÉRCOLES 26	09:00	Pasantía Agronomía	Campus Lircay
MIÉRCOLES 26	10:00	Seminario “Cambios climáticos y mercados de Carbono”	Auditorio FACE
MIÉRCOLES 26	12:00	Inauguración sala “Dra. Cecilia de Luigi”	Escuela de Odontología
JUEVES 27	08:30	Curso Internacional PIFRECV	Salón “Diego Portales”
JUEVES 27	09:00	Reunión PIFRECV con expertos	Salón “Diego Portales”
VIERNES 28	09:00	Pasantía Tecnología Médica	Campus Lircay

CELEBRACIÓN EN EL CASINO DEL CAMPUS LIRCAY



Universidad de Talca festejó Fiestas Patrias con sus funcionarios y académicos

Como todos los años, la Rectoría y el Departamento de Bienestar del Personal realizaron la celebración de Fiestas Patrias, en la cual funcionarios administrativos y académicos de la Universidad compartieron un cóctel y diversas actividades en el casino del Campus Lircay. La invitación se extendió a los funcionarios del Campus Los Niches.

El evento estuvo amenizado por el conjunto folclórico Repuche, quienes invitaron a los asistentes a

participar de la cueca y de otros bailes tradicionales.

Pero no todo fue baile y comida. Los juegos tradicionales también se hicieron presentes en el encuentro, con concursos de rayuela, trompo, volantín, emboque y lanzamiento de argollas.

Cerca de 300 personas participaron en esta celebración, a la cual también asistieron autoridades universitarias encabezadas por el rector Juan Antonio Rock.



Curicó



Curicó

Extensión "folcloriza" a la Región del Maule

La Dirección de Extensión Cultural y Académica de la Universidad de Talca, a través de su ciclo "Canto y baile de nuestra tierra", que se desarrolla durante este año, presentó en agosto a los grupos folclóricos Tulpahue y a los Huasos de Algarrobal (en la foto), en los centros culturales de Curicó y Talca, respectivamente.



Durante el mes de la Patria, el público curicano disfrutó de los Bafochitos Talca y recientemente, en el Teatro Regional del Maule fue el turno del cuarteto Los Huasos Quincheros, quienes celebraron 70 años de una destacada y exitosa carrera musical, con un público que coreó y aplaudió sus canciones.

El acercamiento de nuestras raíces folclóricas a los maulinos es uno de los objetivos de este ciclo que ha deleitado a cientos de personas, esfuerzo que se ha visto reflejado en la gran cantidad de asistentes que ha llegado a cada una de las presentaciones.

JUNTO A PTI DE CORFO MAULE

Centro de Pomáceas realizó segunda capacitación sobre manejo de huertos

La actividad estuvo dirigida a ingenieros agrónomos, productores frutícolas y administradores de predios mayoritariamente de la Región del Maule.

El Centro de Pomáceas de la Facultad de Ciencias Agrarias, en conjunto con el Programa Territorial Integrado (PTI) Frutas de Chile 2010 de CORFO Maule, llevó a cabo la segunda parte del curso sobre manejos de huertos, iniciativa que estuvo dirigida a ingenieros agrónomos, productores frutícolas y administradores de predios mayoritariamente de la Región del Maule. El coordinador de las actividades del Centro de Pomáceas con el PTI,

José Luis Vásquez, explicó que “esta segunda jornada estuvo orientada a todos los trabajos comprendidos desde la floración hasta la cosecha de frutas, a diferencia de la primera parte que se concentró en todos los trabajos correspondientes al periodo de invierno”.

Vásquez aprovechó la ocasión para agradecer el apoyo de PTI CORFO Maule, organismo con el cual ya han realizado cinco cursos durante esta temporada.



PROFESOR MAURICIO PONCE

Académico dictó seminario de certificación forestal en Ecuador

El curso fue auspiciado por el Ministerio de Medioambiente y contó con prácticas a terreno en plantaciones de teca, especie producida en el país ecuatorial.



El académico de la Facultad de Ciencias Forestales de nuestra Universidad, Mauricio Ponce y su colega de la Universidad de la República del Uruguay Gustavo Daniluk dictaron un seminario en certificación forestal, en la Universidad Técnica Estatal de Quevedo (UTEQ), en Ecuador.

El curso abordó la acreditación del Forest Stewardship Council (FSC, Consejo de Manejo Forestal), que es una organización internacional orientada a promover el manejo responsable de los bosques del mundo. Además, se realizaron prácticas en terreno de empresas certificadas y no certificadas, específicamente en plantaciones de teca, especie forestal de rápido crecimiento y alto valor de la madera que se produce en Ecuador.

Cerca de 90 profesionales forestales y ambientales participaron en el seminario, calificado como un éxito de participación por los organizadores. Contó con el auspicio del Ministerio del Medioambiente del Ecuador, el Colegio de Ingenieros Forestales de Los Ríos, y de varias empresas madereras.

El académico chileno se reunió con docentes de la Facultad de Ciencias Ambientales de la universidad ecuatoriana y estudiantes de ingeniería forestal, con el fin de estrechar lazos y potenciar el programa de intercambio académico y estudiantil. Asimismo, trabajó junto a profesores de la UTEQ en la propuesta del programa de Maestría en Manejo Forestal que esa universidad está elaborando.

TRAS CAPACITACIÓN DE CONACE

Cerca de 200 alumnos de Odontología, Psicología y Kinesiología trabajarán en prevención comunitaria

Este servicio se enmarca en el módulo de Responsabilidad Social que se imparte a todos los estudiantes de Segundo Año.

Gracias a un trabajo en conjunto entre la Universidad de Talca y el Consejo Nacional para el Control de Estupeficientes (CONACE), cerca de 200 alumnos de Segundo Año de las Escuelas de Odontología, Psicología y Kinesiología se transformaron en monitores, al realizar el taller del Programa Previene en Familia, que dictaron profesionales de la entidad de Gobierno.

Tras esta capacitación, que se enmarca en el módulo de Responsabilidad Social que se imparte a todos los alumnos que cursan Segundo Año, los estudiantes trabajarán en duplas con a lo menos 10 familias, que serán determinadas por la Corporación y CONACE, las

que pertenecerán a escuelas y organizaciones comunitarias, explicó el académico Manuel Ardiles. Además, sostuvo que es primera vez que la actividad se realiza en forma masiva. “La Universidad sale a la comunidad a ofrecer un beneficio. Esperamos que los alumnos ejerzan responsabilidad social, que sean capaces de vincularse, identificar y responder a las necesidades, realizar un servicio solidario que tenga compromiso y calidad”, indicó. De esta manera, se espera que los estudiantes se sientan parte de un sistema social más amplio, siendo responsables desde su etapa de estudio universitario. El trabajo comunitario comenzará en octubre.

PROGRAMA DE DIPLOMADO ES ÚNICO EN EL PAÍS

20 profesionales del agro se capacitaron en riego tecnificado

Con la participación 20 profesionales del agro que trabajan en empresas públicas y privadas localizadas entre Quilpué y Villarrica, finalizó con gran éxito la tercera versión del programa de Diplomado en Riego Tecnificado, impartido por la Facultad de Ciencias Agrarias de Universidad de Talca, entre el 22 de junio y el 8 de septiembre pasado. El director del curso, Eugenio Rodríguez, destacó que este programa de 144 horas es actualmente el único que se imparte en el país, destinado a mejorar competencias en temas tales como hidráulica aplicada en riego tecnificado, relaciones suelo-agua-planta, programación del riego, métodos de riego presurizado, Ley de Fomento al Riego, y conocer avances de la investigación en riego. Lo anterior, permite a los

participantes estar en mejores condiciones para enfrentar el permanente desafío de optimizar la eficiencia en el uso del agua de riego a nivel predial.

El cuerpo académico estuvo integrado por destacados especialistas a nivel nacional, además de profesionales del Centro de Investigación y Transferencia en Riego y Agroclimatología (CITRA), Centro de Geomática y Facultad de Ingeniería de la Universidad de Talca.



AICA TIENE SU SEDE EN FRANCIA

Docente integrará asociación internacional de críticos de arte

Un sólido currículum favoreció la postulación de Pedro Zamorano a esta instancia, que aprobó de manera unánime su incorporación.

El académico del instituto "Juan Ignacio Molina" Pedro Zamorano fue invitado a participar en la Asociación Internacional de Críticos de Arte (AICA), organización no gubernamental con sede en Francia. El capítulo chileno de AICA, presidido por Pedro Labowitz, lo conminó a enviar sus antecedentes, que fueron revisados en París y aprobados de manera unánime, explicó el docente del Instituto de Estudios Humanísticos. La crítica de arte tiene otras facetas, además de la existente en los medios de comunicación, pues quien la ejerce se aboca también a la investigación cultural, publicación

de artículos y de libros, como lo hace Pedro Zamorano.

"El aval mío es una cantidad importante de publicaciones, artículos, capítulos de libros, libros, crítica en medios y mucho texto en catálogos de exposiciones", señaló el académico, lo que junto a su participación como jurado en el Premio Nacional de Arte en varias oportunidades, dio peso a su postulación.

A su juicio, este reconocimiento "es bueno para la Universidad porque nos da una posibilidad de darnos a conocer como institución en ese espacio de intelectuales"



LA ELECCIÓN SERÁ ENTRE EL 29 DE SEPTIEMBRE Y 6 DE OCTUBRE

Diseño organiza primer concurso de etiquetas de vino

Uno de los objetivos de este certamen es destacar la diversidad e identidad de los valles y regiones vitivinícolas en Chile.

Con el fin de promover y responder a la competitividad que otorga la disciplina en el sector vitivinícola chileno, la Escuela de Diseño de nuestra Universidad está organizando el Primer Concurso

de Diseño de Etiquetas de Vino. En este evento participan todas las escuelas de diseño que pertenecen al Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas (CRUCH), y la elección se realizará entre el 29

de septiembre y el 6 de octubre. "El objetivo de este concurso es destacar los valles y regiones del vino en Chile, su diversidad e identidad. Caracterización y diferenciación entre valles, potenciando las cepas más emblemáticas de cada uno de ellos", informó la académica Luz María González.

Asimismo, indicó que actividad está relacionada con el Concours mondial de Bruxelles Chile 2007, uno de los certámenes más importantes de

vinos a nivel mundial, reconocido por la Unión Europea y patrocinado por el gobierno belga, cuyo objetivo es generar una instancia de competencia para determinar la calidad de los vinos y promocionar las regiones vitivinícolas.

El jurado tanto del concurso de vinos como del de etiquetas, será compuesto por destacados enólogos, periodistas, expertos y sumilleres de los principales mercados del vino chileno.

EMOTIVO ENCUENTRO

Relaciones Internacionales reunió a profesores extranjeros

Los académicos entraron en contacto por primera vez en este encuentro, en el cual se comenzaron a gestar compromisos para incluir, además, a los estudiantes foráneos.

Con el propósito de conocerse y "ponerse al día", la Dirección de Relaciones Internacionales (RR.II) reunió a los profesores extranjeros que laboran en nuestra Universidad, en dos amenos encuentros en los campus Lircay y Los Niches. El director de RR.II., Andrew Philominraj, señaló que casi el 10 por ciento de los académicos de nuestra Casa de Estudios viene de países extranjeros. En la ocasión, "ellos compartieron su vivencias en Chile, su visión del crecimiento del ámbito de la educación y el nuevo escenario en el contexto de la globalización", afirmó.

La actividad permitió sacar a la luz las experiencias de los docentes, para que se convierta en un aporte real para la Universidad y que favorezca los vínculos internacionales, explicó Philominraj.

Así, académicos del mismo origen pudieron entrar en contacto y se comenzaron a gestar compromisos, para incluir en eventuales reuniones a los estudiantes foráneos. "Son toques de humanidad que para nosotros son fundamentales. Fue impresionante, ver lágrimas en los ojos de hombres hechos y derechos", enfatizó el director, lo que motivó diversos ofrecimientos de los invitados para fortalecer los vínculos.



Bienvenida a estudiantes

Entre las recientes actividades de Relaciones Internacionales, cuenta la bienvenida a los estudiantes extranjeros que llegaron a la Universidad este segundo semestre (en la foto).

Al igual que en la reunión de los académicos, la dirección les ofreció una cálida reunión, en la que los jóvenes compartieron empanadas y una copa de vino tinto.

RECIBIERON BECA AL MÉRITO ACADÉMICO

Fueron entregados diplomas del Cuadro de Honor primer semestre 2007

La Universidad destacó a sus 23 estudiantes con mejor rendimiento académico durante la primera mitad de este año.

En un solemne acto en el auditorio de Ciencias Forestales, se premió el mérito académico de nuestros mejores estudiantes. Abrió la ceremonia el rector Juan Antonio Rock, quien felicitó a los alumnos destacados por sus logros. A continuación, la vicerrectora de Desarrollo Estudiantil, Paulina Royo, señaló que los alumnos premiados son referentes para sus compañeros de aulas, y valoró el esfuerzo, perseverancia y constancia de los jóvenes.

Los estudiantes recibieron una beca al mérito académico, que permite a los premiados alivianar su carga económica al liberarlos del pago del arancel, explicó la vicerrectora. En esta oportunidad fueron

premiados Patricio Pino (I. en Industrias de la Madera), Paula Izquierdo (I. Forestal), Sergio Cabello (Agronomía), Camila Salazar (Psicología), Williams Valenzuela (Derecho), César Salinas (I. Mecánica) Ever Aliaga (I. Civil en Computación), Héctor Urbina (I. en Bioinformática), Luis González (I. en Mecatrónica), Patricio Quezada (I. en Construcción), Moisés Bravo (I. Civil Industrial), Lorena Hernández (Arquitectura), Pamela Arriagada (L. en Música), Luis Herrera (Diseño), Karina Mendoza (T. Médica), Claudia Cifuentes (Kinesiólogía), Daniel Rodríguez (Fonoaudiología), Constanza Fernández (Odontología), Olga Campos (I. Comercial), Jorge



Martínez (I. Comercial), Felipe Cabezas (I. Comercial), Carolina Muñoz (C. Público y Auditor), José Troncoso (I. Informática

Empresarial). El acto contó una presentación musical del concertista en guitarra clásica Julio Sepúlveda y finalizó con un cóctel para los asistentes.

CENTRO DE INSERCIÓN LABORAL

Ingeniero civil industrial fortalece gestión en Municipalidad de Licantén

Apoyar al departamento de proyectos de mejoramiento urbano y destinados al Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), en la Secretaría de Planificación Comunal (SECPLAC) y ayudar en la elaboración del Plan de desarrollo comunal (PLADECO), es la misión del ingeniero civil industrial del Programa Jóvenes Profesionales, Jhonny Aravena.

A dos meses de comenzar esta labor en ese municipio, el ingeniero cree que lo más importante "es proponer nuevos proyectos y buscar los financiamientos con las herramientas del Estado, en lo cual estoy concentrado 100 por ciento". Durante julio y agosto trabajó en capacitaciones a la comunidad sobre elaboración de proyectos, como el Capital Semilla. Para octubre espera

continuar con ese proceso a favor de emprendedores y microempresarios de la comuna. Licantén es una de las comunas más pobres de la provincia de Curicó, explicó Aravena, por lo tanto, cuenta con pocos recursos para la contratación de nuevos profesionales enfocados a la propuesta y desarrollo de proyectos. Por esta razón, el Centro de Inserción Laboral de

nuestra Universidad realiza una valiosa labor para este municipio. Este joven profesional siente que ha podido aplicar cómodamente sus conocimientos al trabajo, "además, cuento con todo el apoyo del departamento para poder proponer nuevas ideas y la libertad de desarrollarme tanto personal como profesionalmente".

SEGUNDO ENCUENTRO

Promoción reunió a 122 orientadores de establecimientos educacionales



La Dirección de Promoción realizó el segundo encuentro de orientadores de colegios, con 122 profesionales pertenecientes a distintos establecimientos educacionales de las regiones de O'Higgins, Maule y Biobío, en el salón "Diego Portales" del Campus Lircay. Tras la bienvenida de la vicerrectora de Desarrollo Estudiantil, Paulina Royo, el integrante del Comité de lenguaje y comunicación del Departamento de Evaluación, Medición y Registro Educativo (DEMRE), Jorge

Hernández, expuso sobre el uso del Sistema de Información de los Resultados de las Pruebas de Admisión a la Educación Superior (SIRPAES). Entre otras exposiciones, el director de Relaciones Internacionales de nuestra Corporación, Andrew Philominraj, se refirió a la importancia de los vínculos con otros países en la educación superior.

POSITIVA EVALUACIÓN

El orientador del Colegio La Salle, en Talca, Roque Andrade, calificó de "excelente" la jornada, y destacó los

datos entregados por el Ministerio y el DEMRE. Asimismo, Liliana Zaror, del Colegio San Ignacio de Talca, valoró que la jornada vocacional abarcara todas las áreas sobre las que trabajan los profesionales en torno a la Prueba de Selección Universitaria (PSU), en tanto que Clara Salgado, del Liceo Abate Molina afirmó que el encuentro fue muy clarificador en muchos temas y en materia de intercambios, destacando que hoy los alumnos se interesan en este punto que les permite una mejor perspectiva de desarrollo futuro.

Estudiantes de Odontología preparan encuentro nacional

La Sociedad Científica de Estudiantes de Odontología (SCEO), surgida al interior de la Escuela de Odontología y la Universidad de Talca están trabajando en la organización del XIII Congreso Nacional de Estudiantes de Odontología (CONADEO), que se realizará el 5

y 6 de octubre próximo. El evento persigue mostrar el desarrollo científico generado por los estudiantes en sus respectivas universidades y ampliar redes de apoyo y comunicación entre las escuelas. Así, los participantes podrán exponer

trabajos científicos en un marco de competencia frente a la comunidad estudiantil, junto con presenciar clases magistrales y conferencias dictadas por importantes docentes nacionales y extranjeros. Para participar de este congreso el requisito principal es ser estudiante

matriculado de la Universidad. Hasta el 29 de septiembre hay plazo para inscribirse. Los valores son 26.000 pesos para estudiantes y 36.000 para tutores. Cualquier consulta se puede hacer al correo electrónico contacto@sceo.cl.